

VOZ OBRERA



Mensual trotskysta (Unión Comunista Internacionalista)

Julio / Agosto de 2023 - Nueva Serie - nº 96 Precio: 0,50 €

ESPECIAL ELECCIONES GENERALES

TRAS FRENAR EN LAS URNAS A LAS DERECHAS ¡PREPAREMOS LAS LUCHAS OBRERAS!



En este número:

TRAS FRENAR EN LAS URNAS A LAS DERECHAS
¡PREPAREMOS LAS LUCHAS OBRERAS!

TRAS LAS ELECCIONES HAY QUE PELEAR
CONTRA LOS RECORTES Y LA DERECHA

LOS PLANES DE PENSIONES PRIVADOS DE
ESCRIVÁ: UN LOBO BAJO LA PIEL DE CORDERO

TRAS LOS IMPERATIVOS DE BRUSELAS, ¿MÁS
RECORTES SOCIALES?

SOBRAN LOS MOTIVOS PARA LA HUELGA
INDEFINIDA DEL METAL EN CÁDIZ

REFLEXIONES DE UNA LUCHA. ACOSO Y
DERRIBO CONTRA LOS TRABAJADORES DE LAS
SUBCONTRATAS DE ASTILLEROS DE CÁDIZ ANTE
LA CONVOCATORIA DE HUELGA INDEFINIDA

COMUNICADO DE VOZ OBRERA ANTE
LOS ATAQUES DE LA PATRONAL A LAS
ORGANIZACIONES COMBATIVAS DE LA CLASE
OBRERA EN CÁDIZ

NO MÁS MUERTES EN LOS TAJOS

BOLIDEN: DAÑOS MEDIOAMBIENTALES Y
DESTRUCCIÓN DE EMPLEOS SUBVENCIONADO
CON DINERO PÚBLICO

EE. UU.: UN ACUERDO PARA LA MUERTE Y LA
DESTRUCCIÓN

REINO UNIDO: TEMPERATURAS RÉCORD,
GUERRA Y POBREZA: ¡EL SISTEMA DE CLASES ES
INSOSTENIBLE!

TRAS FRENAR EN LAS URNAS A LAS DERECHAS ¡PREPAREMOS LAS LUCHAS OBRERAS!

El resultado de las elecciones generales de este 23 de julio han significado la reacción de millones de personas contra la posibilidad de un gobierno de las derechas. Sobre todo el miedo a Vox y a la reacción derechista ha impulsado a muchos votantes a pararles los pies utilizando el voto a la izquierda. Esta reacción positiva contra las derechas tendrá que manifestarse también en las movilizaciones populares y de la clase obrera para impedir los ataques a las condiciones de vida que seguirán por parte de la gran patronal y las grandes empresas que dominan el país. El deterioro de la sanidad y de los servicios públicos, las actuaciones del oligopolio eléctrico con millones de beneficios y cortando la electricidad a los barrios obreros, los bajos salarios, la precariedad etc., hay que frenarlos con la movilización y la lucha obrera.

Con dos millones menos de abstenciones y una participación del 70% - muy superior a las últimas elecciones municipales y autonómicas- el PSOE ha obtenido más de 7,7 millones de votos, ganando un millón respecto a las de 2019; SUMAR 3,01 millones, perdiendo unos cien mil, lo cual supone recuperar prácticamente el voto perdido en las municipales y autonómicas citadas. La extrema derecha, Vox, ha perdido más de 650 mil votos y el PP absorbiendo el voto de Ciudadanos y los de Vox, ha conseguido más de 8 millones, una victoria pírrica.

Pedro Sánchez y Yolanda Díaz han salido reforzados al actuar como freno a la derecha y extrema derecha. La estrategia de Pedro Sánchez al convocar elecciones tras la debacle de las elecciones del 28 de mayo ha permitido presentar a la población los hechos consumados de los gobiernos PP-Vox en los ayuntamientos y autonomías y poner ante la espada y la pared el futuro: o la naftalina franquista y dictatorial de PP/Vox o la izquierda reformista que él y Díaz representan. Y una mayoría de la clase trabajadora ha expresado lo que nadie quiere: volver a gobiernos reaccionarios y de raigambre franquista. Este voto no debe ser un cheque en blanco para la izquierda, sería un gran error si se piensa así.

Es imprescindible recordar que el batacazo electoral de las elecciones municipales y autonómicas del gobierno de progreso, fue el resultado de la desafección de millones de trabajadores y trabajadoras hacia la izquierda porque como decíamos en un anterior artículo: "Esta izquierda reformista en el gobierno está fuera de la vida diaria de las familias trabajadoras y ha vendido humo cuando hablan maravillas de lo conseguido por el gobierno porque viven alejados de la realidad de los barrios obreros y populares.

La idea que transmiten de que si no estuvieran ellos la situación sería peor, simplemente no se percibe. Esta izquierda ha abandonado completamente las cuestiones más relevantes de clase y de la explotación capitalista, como si esta no existiera."

Y esta situación no ha cambiado, porque los problemas acuciantes de la clase trabajadora se mantienen y se ha votado para frenar a las derechas. La huelga espontánea de hace unos



días de los trabajadores de las subcontratas de Navantia en Cádiz ante 4 compañeros despedidos y por el cumplimiento de los salarios de convenio, o la huelga del metal en Galicia muestran el camino y la realidad. Se ha votado en clave de "no pasarán", de parar a la extrema derecha. Ahora el "no pasarán" hay que dirigirlo contra los ataques que sufre el mundo del trabajo. Por ello una vez más constatamos la necesidad de agrupar a los trabajadores en las empresas, en los barrios, bajo un programa reivindicativo de lucha que permita avanzar hacia una organización política de la clase obrera.

En estas elecciones esta positiva reacción de las clases trabajadoras y populares contra las derechas, tendría que materializarse en la calle, en las empresas, en los tajos y luchar para frenar los ataques a las condiciones de vida del pueblo trabajador. A la precariedad que se vive en los trabajos, los bajos salarios y la pérdida de poder adquisitivo, hay que ponerle freno. El voto a la izquierda no será suficiente para frenar los ataques de las derechas, y toda la patronal. Y no quedará otra alternativa: la lucha y la movilización obrera.

TRAS LAS ELECCIONES HAY QUE PELEAR CONTRA LOS RECORTES Y LA DERECHA (20 de Junio)

Tras las recientes elecciones autonómicas y municipales, donde las fuerzas de izquierdas -sobre todo Podemos- no han salido bien paradas, se ha elucubrado mucho sobre la necesidad de la unión de las izquierdas. El propio nombre de "Sumar" de Yolanda Díaz recoge esta legítima y comprensible aspiración de la población de izquierdas en general, deseosa de frenar a la derecha y sobre todo a la extrema derecha de Vox. Hay incluso quien dice que "Sumar" es la estrategia encubierta de Pedro Sánchez para asegurarse la continuidad en el gobierno y que vuelva el bipartidismo.

En la última quincena hemos visto como Sumar y Podemos llegan a un acuerdo para presentarse juntos a las próximas elecciones generales del 23 de julio; ahora posarán para las cámaras pero por poco se "despellejan" vivos. La pelea por cargos y sillones, por posiciones en las candidaturas, ha sido evidente. En cambio, del programa, de lo que van a defender, se ha hablado poco o nada. Ambas formaciones, son versiones no muy distintas de un mismo proyecto reformista que aspira a reeditar el

gobierno de Pedro Sánchez.

Pero más allá de conjeturas, -es lo que tiene negociar a puerta cerrada-, lo que es seguro es que estos partidos ni quieren ni pueden ir más allá de los estrechos límites que les marca el sistema capitalista, con su inflación, la creciente precariedad laboral, los altos precios del alquiler, las subidas constantes de las hipotecas, pensiones que no se revalorizan como deben...

Los que vivimos de nuestro trabajo debemos reflexionar más allá de las elecciones y volver a tomar conciencia de lo que somos y representamos en la sociedad: la única clase social -imprescindible- que la hace funcionar; así comprenderemos que debemos unirnos, defendernos y contraatacar, contando solo con nuestras propias fuerzas organizadas en un verdadero partido de los trabajadores, aún por crear; un partido que pelee duramente contra la patronal, sin concesiones, hasta parar los recortes que imponen al mundo del trabajo en su conjunto.

LOS PLANES DE PENSIONES PRIVADOS DE ESCRIVÁ: UN LOBO BAJO LA PIEL DE CORDERO

Aún con la resaca de las recién celebradas elecciones generales, y con el gobierno aún por formar, el ministro Escrivá sigue adelante con la privatización de los planes de pensiones aprobada en marzo, siguiendo la hoja de ruta, que introducía a la empresa privada en la gestión de fondos de pensiones para "complementar" las bajas pensiones de los españoles.

Los FPEPP, así llamados en el plan de Escrivá, son planes de pensiones privados, -fondo de pensiones privado de promoción pública- dónde el trabajador irá "ahorrando" para pagar un complemento a su pensión pública de jubilación; son aportes voluntarios fuera de la normativa general de las pensiones y consiste en la creación de un macrofondo de pensiones privadas, gestionado por bancos, aseguradoras, fondos de inversión, etc. Lo de "público" tan solo es porque es la Administración la que selecciona a las gestoras y se supone que las controlarán a través de una comisión; sin posibilidad de decisión acerca de qué activos comprar o dónde se va a emplazar el dinero de los trabajadores, poco control puede haber.

La novedad de estos últimos días es que ya se sabe quienes gestionarán estos planes de pensiones privados: BBVA, VidaCaixa, Caser, Santander e Ibercaja.

Actualmente alrededor de 2 millones de trabajadores tienen un plan de pensiones privado de empresa, como es el caso de Telefónica. Escrivá quiere llegar a aumentar el número de trabajadores hasta 13 millones en unos años.

En lugar de apostar por reforzar el sistema de pensiones públicos y mejorarlo, el ministro ha acudido a la empresa privada, con el beneplácito de los sindicatos mayoritarios. Recordemos que ni siquiera se ha hecho aún una auditoría del estado real y actual de la caja de las pensiones y la seguridad social a pesar de que los movimientos pensionistas llevan mucho tiempo reivindicándola y exigiéndola en las calles, pues afirman que el sistema de pensiones en España no corre ningún peligro y goza de buena salud. El plan Escrivá, no hay que engañarse, no es para favorecer a los pensionistas más desfavorecidos, sino para dar vida en tiempos de crisis a las grandes empresas y que mantengan sus beneficios.

VidaCaixa, por ejemplo, maneja el primer acuerdo para gestionar el plan de pensiones en el sector de la construcción, acuerdo alcanzado gracias al beneplácito de los sindicatos mayoritarios CCOO y UGT con la patronal del sector. Con este acuerdo se pactó aportaciones al plan de pensiones privado ligados al incremento

salarial acordado: un 4%. Así los trabajadores solo verán un incremento salarial del 3% y el 1% restante irá al plan de pensiones; para el 2024 se sigue aportando un 0,25% más al plan de pensiones de forma que los salarios solo subirían un 2,75%. Como es natural, estas subidas con el alza de los precios, apenas se notará en el bolsillo del trabajador.

El plan de Escrivá es otro ataque al poder adquisitivo de la población. Como dicen muchos pensionistas, si no hay pensiones dignas no puede

haber vida digna. No será las grandes aseguradoras y bancos quienes aseguren a los mayores una vida digna, los mismos bancos y aseguradoras que desahucian a los que no pueden pagar su hipoteca a pesar de tener enormes beneficios.

Por todo ello, ahora que hemos parado a las derechas en las urnas, es el momento de dar otro pequeño pasito e impedir que desde el gobierno -gobierno quien gobierne- se sigan haciendo políticas reaccionarias contra la clase trabajadora. Es hora de ver al lobo bajo la piel del cordero.

TRAS LOS IMPERATIVOS CAPITALISTAS DE BRUSELAS, ¿MÁS RECORTES SOCIALES? (26 de Julio)

Tras la alegría, comprensible, de gran parte de la población de izquierdas por haber frenado en las urnas el avance de la derecha –sobre todo de la extrema derecha de Vox- es hora del análisis acerca de qué se puede esperar del “gobierno de progreso” como ellos gustan llamarse, PSOE/ Sumar, si consiguen volver a gobernar a través de los pactos. Visto lo visto, poco. Porque más allá de las palabras y las promesas electorales, hay que analizar los hechos.

Por mucho que Pedro Sánchez y su gobierno expliquen machaconamente que han sido años muy difíciles por la pandemia y la guerra de Ucrania, cosa evidente, no todo se puede explicar por el contexto internacional. La realidad de los trabajadores, de la gente de a pie, es que el gobierno “más progresista de la historia” poco ha hecho por mejorar a la clase trabajadora en estos años; de ahí el batacazo espectacular sufrido en las últimas elecciones municipales y autonómicas aunque en estas generales hayan salvado los muebles por aquello del “No pasarán”.

Ejemplos no faltan: la política llevada a cabo por todo el gobierno, y muy particularmente por Yolanda Díaz, centrada en la paz social y la concertación con la patronal, lo que han conseguido es un empobrecimiento de los trabajadores en general y un ascenso generalizado de los beneficios de la patronal. Los recortes se han dado en todos los sectores públicos, sobre todo en Educación y Sanidad.

Entre los trabajadores de las empresas privadas el pluriempleo ha vuelto dada la gran precariedad existente. También prometió el gobierno el fin de los desahucios cuando solo el año pasado hubo una media de 105 desahucios diarios (más de 38.000) y la mayoría sin alternativa habitacional. No sólo hay un problema inmenso en España con la vivienda –con las hipotecas, con los alquileres- sino también con la alimentación y la subida de precios de todo lo básico.

Tampoco este gobierno derogó la ley Mordaza ni los aspectos más lesivos de la antepenúltima reforma laboral, dos de sus promesas estrellas y los despidos campan a sus anchas por todas partes, mientras la patronal abusa del nuevo contrato fijo discontinuo y lo aprovecha para despedir temporalmente –cuándo mejor le viene o para desmovilizar protestas- al igual que antes abusaba del contrato extinguido por “obras y servicios”. Como decimos, ejemplos no faltan que demuestran que el llamado “escudo social” resultó ser un escudo de plastilina.

Por todos estos antecedentes, no les demos un cheque en blanco, sino todo lo contrario, hay que atarlos cortos. Sobre todo porque lo que se otea en el aire son más recortes que no se deben consentir pues la crisis que la paguen los que de ella se benefician: los capitalistas. Y esto es así debido a que la política acordada en la UE marca la reducción del déficit presupuestario de los Estados. Esto significa que se reducirá el gasto social y pagar a los que han prestado el dinero para que los estados sigan funcionando: los banqueros. Los responsables políticos, los miembros de la alta administración, dentro de las instituciones europeas, en definitiva la UE, como igualmente dentro de las de los estados nacionales, están todos vinculados a las grandes empresas y a las multinacionales. De ahí que habrá recortes.

La realidad -por el momento- es que a finales de 2023 habrá un 3,9% de déficit, partiendo del 4,8% de 2022 y una deuda pública en el 111,1% del PIB. La hasta el momento ministra de Hacienda,



Montero, ya avisó que hay que hacer un recorte del 1,5% del PIB, unos 20.000 millones de euros, entre 2023 y 2024.

Para reducir hay que gastar menos, eso es lógico. Lo que no es lógico que la reducción venga del bolsillo de las clases trabajadoras y no de los bolsillos que realmente se llenaron en estos años: la patronal y los grandes bancos. Es hora que los recortes cambien de bando y que la patronal pague por todos sus privilegios. Pero esta labor de control y vigilancia del gobierno corresponde hacerlo y exigirlo a los trabajadores, en las calles, en los tajos, con sus propias armas: la lucha obrera.

Es mucho lo que nos estamos jugando en estos

SOBRAN LOS MOTIVOS PARA LA HUELGA INDEFINIDA DEL METAL EN CÁDIZ (13 de Julio)

El despido de 4 trabajadores en la industria auxiliar de los Astilleros en la Bahía, de la empresa Mecamansol, así como el incumplimiento sostenido del Convenio, hacen que de nuevo los trabajadores del metal en Cádiz estén en pie de guerra. La precariedad no cesa de aumentar, las empresas pagan salarios por debajo del Convenio, con diferencias de hasta 500 euros, obligando a muchos a alargar su jornada laboral "normal" de 12 horas a 16 horas y siempre con la amenaza del despido, haciendo retroceder décadas las condiciones de vida.

Los trabajadores del metal en Cádiz han llevado a cabo paros de dos horas durante más de una semana exigiendo a Mecamansol la readmisión de los 4 trabajadores despedidos, y ante la negativa de la empresa los trabajadores se plantean una huelga para el próximo Lunes 17 de Junio que esperemos sea generalizada e incorpore al mayor número posible de trabajadores tanto de la industria auxiliar como de los propios astilleros no sólo de Cádiz, sino

momentos, como demuestran los ajustes que vienen y por eso no nos podemos dejar engañar con promesas vacías que nos paralicen ante la amenaza de la reacción por la posible llegada de Vox al gobierno.

La decepción y la desafección que pueden llevar al PP y a Vox al gobierno es consecuencia directa de las políticas del gobierno progresista, que lejos de hacer frente a la derecha, nos ha traído donde estamos. Por eso, no caigamos en la trampa del mal menor de Sánchez y Sumar. Lo que necesitamos es construir una alternativa política de independencia de clase que levante un programa de lucha contra las políticas reaccionarias que vienen.

también de San Fernando y el Puerto.

Mientras, la prensa servil acusa los trabajadores de "radicales", de poner en peligro la carga de trabajo, etc. intentando con estas informaciones amedrentar al trabajador y enfrentar unos a otros. Y ciertos sindicalistas, como el secretario general de la UGT, Antonio Montoro, secundan a la patronal aleccionando a los trabajadores a no ir a la huelga... Para él cobrar hasta 500 euros menos y pagar la hora extra a 10 euros... no son motivos suficientes para la protesta. De momento, dan cobertura legal a estos trabajadores la CTM, Coordinadora de Trabajadores del Metal, junto a CGT. A los sindicatos mayoritarios, que dicen negociar el Convenio con "consenso", ni están ni se les espera.

¡Basta ya de consensos que siempre favorecen al patrón! ¡Sería hora de dar un puñetazo en la mesa! ¡Por una huelga indefinida y generalizada por toda la Bahía! ¡Sobran los motivos!



REFLEXIONES DE UNA LUCHA ACOSO Y DERRIBO CONTRA LOS TRABAJADORES DE LAS SUBCONTRATAS DE ASTILLEROS DE CÁDIZ ANTE LA CONVOCATORIA DE HUELGA INDEFINIDA (16 de Julio)

Desde hace dos semanas se oían ecos de huelga en los astilleros de Navantia, Cádiz, e incluso los sindicatos CGT Y CTM (Coordinadora de Trabajadores del Metal) habían dado cobertura legal a dicha huelga a partir del lunes 17 de julio, pero han debido desconvocarla antes de comenzar. Algunos trabajadores de las empresas subcontratas, ya se habían puesto en huelga a principio de mes, como respuesta espontánea al despido de 4 trabajadores y los incumplimientos salariales del convenio, habiendo retomado el trabajo tras unos días, pues carecían de cobertura legal para continuarla. La decisión de este paro fue tomada en asamblea por estos trabajadores, sin mediación de ningún sindicato. Muchos mostraron su deseo de continuar.



Como siempre ocurre, la maquinaria estatal se ha puesto a funcionar para que estos trabajadores renunciaran a su derecho a la huelga, cuyo objeto no era más que denunciar los incumplimientos reiterados del convenio, las abusivas jornadas laborales, la merma salarial –considerable- pues muchas empresas pagan por debajo de convenio, los despidos entre otros motivos, en definitiva, para hacer cumplir la legislación laboral. Así, Patronal y Comité de Empresa de Navantia Cádiz, todos a una, ayudados por una prensa servil, han criminalizado a estos trabajadores e intentado que parezcan culpables de la escasez de carga de trabajo actual en los astilleros. La patronal ha declarado que está “secuestrada” por una “banda de terroristas sindicales” refiriéndose a los convocantes de la huelga y ha elaborado un documento conjunto con el Comité de Empresa de Navantia apelando a la “responsabilidad” de los trabajadores y pidiendo la desconvocatoria de huelga. Según ellos, había armadores cancelando sus pedidos y llevándose sus barcos a otros lugares, con lo cual había más despidos.

¡Nada dicen de que los despidos son moneda corriente en los astilleros durante todo el año,

con los trabajadores fijos discontinuos, entre barco y barco!



Ante la inmensa presión recibida, los trabajadores han pedido la desconvocatoria de la huelga; ¡así sea! Para más infamia, la patronal de las subcontratas han parado el trabajo – son fijos discontinuos- y el miedo al despido ha vencido en estos momentos. Hay que tener en cuenta que estos trabajadores han debido votar ante sus propios jefes, para mayor vergüenza –si cabe- de los sindicatos mayoritarios responsables.

Como se constata cada vez que los trabajadores amagan con movilizarse y luchar, todo el arsenal del Estado se pone contra ellos.

¡No hay que olvidarlo, sinosacar las conclusiones necesarias para el futuro! La primera de ellas es que los trabajadores tenemos que organizarnos y discretamente, fuera de la vista de chivatos, jefes y burócratas sindicales, elaborar nuestra propia tabla reivindicativa, nuestra estrategia y táctica. La segunda es que se tienen que publicar y controlar directamente las cuentas reales de las empresas y su verdadero volumen de trabajo, para comprobar la carga real de trabajo que la patronal oculta.

Sin embargo, lo que se consiguió tras años de luchas obreras se está perdiendo hoy, por ello es urgente y necesario construir núcleos de trabajadores conscientes de la explotación y formados en la lucha de clases, en las empresas y en los tajos, que ayuden a sus compañeros a comprender la naturaleza capitalista de todos estos incumplimientos de Convenio y ayuden a elevar su conciencia de clase, entendiendo que somos los trabajadores, una sola clase, lo que hacemos funcionar la sociedad y que si paramos, se para el mundo. ¡Una sola clase, una sola lucha!

COMUNICADO DE VOZ OBRERA ANTE LOS ATAQUES DE LA PATRONAL A LAS ORGANIZACIONES COMBATIVAS DE LA CLASE OBRERA EN CÁDIZ

La patronal de los astilleros de Cádiz ha proferido el calificativo de Terrorismo sindical a los compañeros de la Coordinadora de Trabajadores del Metal por ayudar a la asamblea de trabajadores de las subcontratas a mantener su lucha por un salario y trabajo digno.

Calificar de Terrorismo sindical significa infringir el terror a los trabajadores y ante este razonamiento debemos decir que los únicos que utilizan la violencia contra los trabajadores son las empresas que obtienen pingües beneficios a costa de los salarios y la explotación: eso sí que es Terrorismo patronal contra los trabajadores.

Por otra parte, hay que denunciar a la burocracia sindical de CCOO y UGT en Astilleros que han unido sus acciones y voces con la patronal contra unos trabajadores que lo único que hacen es defenderse de la explotación y de los abusos de la patronal.

El violento comunicado de la patronal de los astilleros, Navantia, muestra también el miedo a la lucha obrera. La clase trabajadora

es la mayoría de la sociedad y gracias a ella se mantiene la producción, los servicios y hace funcionar toda la sociedad.

El trabajo y la ciencia son los fundamentos de nuestra sociedad y así mientras los asalariados producen y mantienen a la sociedad en funcionamiento, la patronal organiza el capital e invierte para sacar beneficios y repartirlos entre sus accionistas a costa de la clase trabajadora. El salario no es lo que produce la clase trabajadora es sólo parte de ello, el resto son los beneficios empresariales: esta es la verdadera explotación capitalista, la violencia que se ejerce contra la clase obrera.

Por todo ello cuando la patronal acusa de "terrorismo sindical" es que vamos por el buen camino: "ladran, luego cabalgamos".

¡Viva la lucha de los trabajadores del Metal!
¡Solidaridad obrera!

¡¡¡¡CONTRA LA EXPLOTACIÓN DE LA
PATRONAL, SOLIDARIDAD Y LUCHA
OBRERA!!!



BOLIDEN: DAÑOS MEDIOAMBIENTALES Y DESTRUCCIÓN DE EMPLEOS SUBVENCIONADO CON DINERO PÚBLICO

Este mes de Julio y a 25 años del desastre ecológico más grave de Andalucía, dio comienzo el proceso judicial contra la empresa minera sueca Boliden por los daños causados en Aznalcollar. La Junta de Andalucía le reclama 90 millones por los trabajos de limpieza. Un desastre que no fue sólo ecológico, sino también económico y de destrucción de empleo que ya ni siquiera se menciona. Un ejemplo más de que subvencionar puestos de trabajo con dinero público solo beneficia a empresas privadas.

Boliden es parte del conglomerado industrial sueco Trelleborg que en 1987 adquirió la compañía española Apirsa S.L. que en 1987 inició la extracción de zinc de la mina a cielo abierto de Aznalcóllar, 45 km al oeste de Sevilla. Para el almacenaje de los vertidos tóxicos la empresa construyó una balsa que poco después se rompió.

Boliden huye de España sin responsabilizarse de los daños causados

La madrugada del 25 de abril de 1998 reventó la presa de la balsa con vertidos tóxicos de la mina de Aznalcóllar (Sevilla) que llegaron al río Guadiamar. Los costos que Boliden debía pagar por los daños de limpieza ascendieron a unos 90 millones de euros, además todos los trabajos de restauración en Aznalcollar se estimaron en unos 240 millones de euros, hasta la fecha no ha asumido ninguna parte de ello. Cuando en 2002 la Junta y el Gobierno iniciaron los trámites para que Boliden pagara ésta ya se había marchado cerrando su filial Apirsa clausurando la mina. Como consecuencia en la comarca se vieron afectados unos 400 puestos de trabajo.

Durante tres años a partir del suceso el Gobierno central, del PP, y de la Junta, del PSOE, se dedicaron a enfrentarse abiertamente, en la búsqueda de un culpable por lo sucedido. Pero ese culpable no es otro que la propia multinacional y tuvo como cómplices las políticas que regulan la propiedad privada de los medios de producción, las leyes capitalistas. Porque bajo el capitalismo quien tiene el dinero es quien decide y no los políticos y sus leyes.

Tras el cierre de la mina, en un plan diseñado por la Junta, unos 75 ex mineros comenzaron a trabajar en el Plan de Abandono y Restauración que llevó a cabo la empresa pública Egmasa, hasta su recolocación definitiva en diciembre de 2008.



Y así tras pasar por ese plan la Junta recolocó a los trabajadores en distintas empresas en 2008. Pero lo peor es que la falta de actividad minera destruyó muchos más empleos en la comarca de Aznalcollar, afectando a la economía y deteriorando el nivel de vida de la población, que tenía en la mina su medio de vida. Aún hoy la población de Aznalcollar espera que la sentencia sirva para poder reactivar la minería y recuperar la economía en la comarca.

¿Por qué no se paralizaron las cuentas y los activos de la empresa en España? De haberse hecho la empresa habría sufragado las labores de limpieza y acondicionamiento medioambiental y sobre todo habría supuesto un destino distinto para el futuro de los puestos de trabajo. Esto viene a demostrar que ante la pérdida de puestos de trabajo y ante los desastres ecológicos, primero están las leyes que protegen la propiedad privada de los medios de producción y el dinero.

Hay que acabar con el engaño que supone que se pueden mantener empleos poniendo dinero público en manos privadas, cuando solo se mantienen los beneficios empresariales. Solo eliminando el beneficio privado, controlando las cuentas públicamente y prohibiendo los despidos se podrá garantizar el empleo. Para crear empleos hay que exigir en la creación de empresas públicas repartiéndolo el trabajo entre todos los trabajadores sin bajar los salarios.

EE. UU.: UN ACUERDO PARA LA MUERTE Y LA DESTRUCCIÓN

La OTAN se reunió en cumbre la semana pasada en Vilna, Lituania. Los líderes de los gobiernos de los 31 países miembros de la OTAN se reunieron, supuestamente para dejar claro su apoyo a Ucrania en su guerra contra Rusia. Por supuesto, hubo muchos discursos; al fin y al cabo, eran políticos reunidos.

El armamento y el dinero seguirán llegando a Ucrania. Pero las discusiones más importantes de esta "cumbre" no tuvieron que ver con Ucrania ni con esta guerra, sino con un acuerdo para llevar un cuarto de millón más de tropas a las fronteras con Rusia en los próximos dos años. Se construirán nuevas bases en ocho países fronterizos con Rusia, desde el Océano Ártico hasta el Mar Báltico y el Mar Negro. Alemania, Francia y otras potencias europeas -y tal vez Estados Unidos- destinarán sus propias tropas a estas bases.



Imagínense que un grupo de países de otros lugares decidiera desplegar un cuarto de millón de tropas en Canadá, México y las islas del Océano Pacífico que rodean a Estados Unidos.

Bueno, este acuerdo para posicionar tropas adicionales alrededor de las fronteras de Rusia es una amenaza de guerra contra Rusia. Es una guerra que sería mucho más desastrosa que lo que está ocurriendo hoy en Ucrania.

Las guerras nunca pueden entenderse mirando sólo qué país invade. Entre bastidores, todo un desarrollo llevado a cabo por varios países conduce finalmente al estallido de la guerra. En este momento, estamos viendo un desarrollo hacia una guerra más masiva.

Rusia puede haber invadido Ucrania. Pero el imperialismo estadounidense hizo suya la guerra de Ucrania. Incluso antes de que la guerra "comenzara", Estados Unidos proporcionó entrenamiento, logística e inteligencia al ejército ucraniano. Armó y está armando a Ucrania hasta los dientes, enviando sistemas de armas cada vez más mortíferos. Apenas dos días antes de la cumbre de la OTAN, Biden anunció que Estados Unidos suministraría a Ucrania "bombas de racimo", armas viciosas diseñadas para explotar en miles de pedacitos justo antes de caer al suelo. Las principales víctimas son los civiles.

Subiendo constantemente la apuesta, Estados Unidos ha utilizado esta guerra para sangrar y debilitar a Rusia.

Pero los planes estadounidenses van mucho más allá de Rusia y de esta guerra. En primer lugar, la guerra de Ucrania se ha utilizado como un "ejercicio" en vivo en el que se pueden probar muchas de las armas más mortíferas. El ministro de Defensa ucraniano fue citado recientemente diciendo: "Para la industria militar del mundo, no se puede inventar un mejor campo de pruebas".

Además, Estados Unidos ha utilizado la guerra de Ucrania como pretexto para encubrir el enorme aumento de su propio gasto militar. Estados Unidos gasta ahora más en el ejército que en ningún otro momento desde la Segunda Guerra Mundial, más que durante Corea y Vietnam, más que durante las guerras de Irak y Afganistán juntas. Y la carrera estadounidense por amasar más armas ha obligado a otros países, incluidos sus supuestos aliados cercanos, a hacer lo mismo.

Una de las razones de la carrera armamentística son los enormes beneficios que el gasto militar proporciona a los grandes contratistas militares. Están fabricando muchas más armas de destrucción y muerte para compensar los beneficios que la economía ya no produce para la clase capitalista.

Pero la masiva acumulación militar no es sólo para gastar dinero y canalizar beneficios a la clase capitalista. Es la preparación para guerras mucho mayores que prevé el imperialismo estadounidense. Los funcionarios del gobierno lo

dicen abiertamente. Véanlos en televisión. Dicen que se están preparando para guerras mucho mayores. Y actúan como si fuera lo más normal del mundo.

Los trabajadores de este país deberían tomarles la palabra y prepararse también. Esas guerras acaban siendo también una guerra contra nosotros. Nosotros, los trabajadores, pondremos

los muertos, mientras la sociedad se desintegra a nuestro alrededor.

Hace 100 años, Eugene Debs lo dijo. La única guerra que vale la pena luchar es la guerra de los trabajadores contra la clase capitalista que produce la guerra. Sigue siendo cierto hoy. Aún más cierto.

Traducido de the-spark.net

REINO UNIDO: TEMPERATURAS RÉCORD, GUERRA Y POBREZA: ¡EL SISTEMA DE CLASES ES INSOSTENIBLE!

¿Así que Rishi Sunak está “esforzándose al máximo” para cumplir sus 5 promesas? Desgraciadamente, es poco probable que todo ese esfuerzo le haga estallar, al menos de momento. Y ni siquiera después de que vea los resultados de las 3 elecciones parlamentarias parciales de esta semana.

Todo el mundo sabe que a los conservadores les irá mal. Especialmente en el escaño de Johnson en Uxbridge y South Ruislip, donde el partido tiene el más estrecho de los márgenes.

Pero, ¿y qué? No cambiará nada. Los políticos no hacen más que reciclarse, mientras los 2 principales partidos se alternan en el poder, con la pretensión de que “la democracia funciona”: nuevo jefe igual que el anterior, mientras hoy “Roma arde”, literalmente.



Stارmer lo confirma cada vez que abre la boca. En el supuesto de que gane las elecciones generales la próxima vez, “actuará con responsabilidad”. No hará olas y promete no reintroducir medidas

contra la pobreza, como el subsidio por segundo hijo.

Mientras tanto, la crítica situación en el mundo empeora cada día que pasa. Hay noticias de temperaturas abrasadoras en todo el Mediterráneo y en los estados del sur de Estados Unidos: 52 grados e incendios por todas partes. Esto en sí mismo debería ser suficiente para exponer la absoluta idiotez de sostener este sistema capitalista, que da prioridad a los beneficios, que opera en todo este pobre y sobrecalentado globo, ¡en el que todos estamos obligados a vivir!

La amenaza inminente del cambio climático ya se identificó en la década de 1970. Si no fuera por el “coste” para las corporaciones y la rica capa de parásitos que se alimentan de sus dividendos -o el establishment político que diseñaron para proteger sus intereses por encima de todo- la humanidad no estaría hoy atrapada en esta catástrofe.

El beneficio primero, la humanidad después

Sin embargo, en lugar de que la sociedad se vuelva más racional y cuerda con el paso del tiempo, se vuelve aún más loca. ¿Quién iba a pensar que un gobierno de cualquier lugar, y mucho menos aquí en Gran Bretaña, propondría deportar en avión a solicitantes de asilo a un lejano país africano como Ruanda, para que fueran “atendidos” por un régimen notoriamente asesino?

De hecho, parecía una broma (aunque de mal gusto) cuando salió por primera vez de la boca de Priti Patel, hace dos años. Y ahora no

sólo Braverman, sino también los Lores tories, convenientemente apiñados en su cámara alta, nos dicen que el “Proyecto de Ley de Inmigración Ilegal” es “lo que quiere el pueblo británico”.

Obviamente no vieron “Question Time” hace dos semanas, cuando ningún miembro de la mayoría conservadora levantó la mano cuando Fiona Bruce preguntó quién estaba a favor del plan Ruanda.

Este proyecto de ley ha vuelto de los Lores a los Comunes para ser votado como ley, gracias a la amplia mayoría conservadora que aún se mantiene, a pesar de las múltiples dimisiones y expulsiones... y de los escaños perdidos.

¡Deben pagar!

Sin embargo, incluso cuando los políticos se disparan a sí mismos y a los patrones en el pie, es la clase obrera la que se llena de agujeros de bala, metafóricamente hablando, ¡por supuesto! Pero hay balas muy reales que matan a combatientes de la resistencia y a civiles por igual en Palestina, Myanmar, Sudán y el Cuerno de África, y Sunak y otros no dicen ni una palabra al respecto, ya que estrechan la mano alegremente a algunos de los autores.

Por ahora, el gobierno sólo quiere mencionar la guerra de Ucrania: sirve a sus fines políticos y económicos. Y así, su política hacia los refugiados que ha contribuido a crear, se configura en consecuencia: huye de África, Asia u Oriente Medio y aterrizarás en la barcaza de Bibby Estocolmo para ser marcado para la deportación; pero si eres ucraniano, incluso puedes ser bienvenido en casa

de un diputado.

Por último, pero no por ello menos importante, en lo que se refiere a comportamientos locos e irracionales, está el silencio total del Gobierno-patrón sobre las huelgas salariales en curso entre los trabajadores ferroviarios y la huelga de médicos en formación que acaba de terminar, pero no se ha resuelto, la más larga en los 75 años de historia del NHS (Sistema Nacional de Salud). Pero ni siquiera eso ha conseguido que estos lunáticos gobernantes pongan los pies en la tierra.

Parece que tienen la misma ilusión que los niños pequeños: “ignóralos y puede que se vayan”. En este caso no es sólo infantil, sino temerario, dado que son estos mismos trabajadores los que proporcionan a los ciudadanos servicios vitales y, en el caso de los médicos, son la clave para que Sunak cumpla su cuarta promesa: “reducir las listas de espera del NHS” ...

Esta pandemia de locura necesita sin duda una cura urgente, ya sea la locura de los propios políticos o la locura de los especuladores a los que representan y la destrucción mortal que presiden.

Por una vez necesitan sentir la fuerza combinada de los trabajadores en huelga sobre el terreno, exigiendo un cambio, ¡“o si no”! Por eso la lucha no puede dejarse en manos de los médicos o de los ferroviarios. Tampoco puede seguir siendo sólo una cuestión de aumento salarial. Porque es todo el sistema lo que hay que derribar. Y esa es la tarea de todos nosotros, de la clase obrera en su conjunto.

Traducido de Workers’ Fight.org



¿QUÉ IDEAS DEFIENDE VOZ OBRERA?

Voz Obrera es el nombre de los boletines de empresa y de este periódico, que agrupa a militantes comunistas e internacionalistas que luchan por una sociedad fraternal e igualitaria donde los medios de producción, la banca, las grandes empresas que dominan los sectores productivos, la tierra sean públicas y estén en manos de los trabajadores donde toda la clase trabajadora decida qué, cómo, cuándo producir y distribuir los bienes y productos necesarios para nuestra subsistencia. Luchamos por una sociedad donde la educación, la sanidad, y la investigación científica en beneficio de todas las personas sean prioritarias.

Para ello las decisiones se tomarán democráticamente, en lo que llamamos una democracia de trabajadores, por la libre expresión y mayoría de las y los trabajadores en el sistema que tradicionalmente se ha llamado socialismo o comunismo revolucionario que no tiene nada que ver con la dictadura de la burocracia estalinista de la URSS o el antiguo socialismo soviético de Rusia. En este sentido la clase trabajadora tendrá que organizar su poder político, es decir su poder social, destruyendo el parlamentarismo de la democracia capitalista, para acceder a nuevos órganos democráticos donde los trabajadores ejerzan directamente el gobierno en las fábricas y empresas, en los barrios..., en toda la sociedad y sus delegados sean elegidos democráticamente y revocables en cualquier momento siendo su salario nunca mayor que el sueldo medio de los trabajadores.

PARA VOZ OBRERA LA CLASE TRABAJADORA, EL MUNDO DEL TRABAJO Y ELEVAR LA CONCIENCIA DE CLASE, ES NUESTRA OPCIÓN PRIORITARIA.

La sociedad actual que denominamos capitalista, está dividida en clases sociales:

- Una minoría de ricos, banqueros, grandes empresarios y toda la ralea de altos funcionarios, directivos y sus jerarcas políticos, que dominan la sociedad a través de la propiedad privada de las grandes empresas y bancos y financian a sus políticos y medios de comunicación.
- Y la mayoría de la sociedad, la clase trabajadora que por un salario trabaja y es internacional. Ésta, mantiene la sociedad en funcionamiento, con cada vez más salarios precarios, despidos y desempleo.

Somos más de 22 millones de asalariados en España, parados y activos, que desde los hospitales hasta la educación, pasando por las fábricas o el transporte hace que podamos comer, curarnos o vivir bajo un techo. Además las clases populares, la pequeña burguesía, los autónomos, pequeños empresarios, campesinos y que viven de su trabajo sin explotar a nadie que también pertenecen al mundo del trabajo. ¿Quién dice que no existe clase trabajadora?

Por su número, su importancia social y el papel que juega en la economía los trabajadores son la fuerza que puede cambiar el mundo. Incluso se lleva todos los golpes porque los capitalistas mantienen sus beneficios de la explotación del trabajo asalariado. Los patronos utilizan el paro para bajar los salarios y meter miedo. Y encima es la única clase que no está interesada objetivamente en dominar y explotar a nadie.

¿POR QUÉ LUCHAN LOS MILITANTES DE VOZ OBRERA?

No proponemos un programa electoralista. Nuestro programa se basa en la lucha por aumentar la conciencia de clase. Pues las elecciones son un medio de conocer la opinión y el rechazo de las políticas antiobreras de los gobiernos capitalistas. A lo sumo podrán ser un altavoz de los trabajadores, y en los parlamentos la expresión de los oprimidos. Pero nunca engañaremos a los trabajadores con las ilusiones de que se puede cambiar la sociedad, destruir el capitalismo, construir el socialismo con elecciones y en el parlamento. Y en la democracia capitalista aunque haya libertades el poder lo tienen los capitalistas.

Por ello priorizamos el trabajo político en la clase trabajadora, sin distinción de categoría o nacionalidad, y donde ésta se encuentra: en las fábricas, empresas, y los barrios obreros y populares. De ahí que sigamos en la lucha en los lugares donde nos encontremos, hasta el final, a través de nuestros boletines de empresa y en los barrios. Tenemos la convicción de que la clase trabajadora tiene que salir a la calle, a la sociedad en lucha por sus propias reivindicaciones y estas movilizaciones y huelgas serán progresivamente más y más generales hasta la paralización del país y obligar a los gobiernos y los capitalistas a dar marcha atrás a todos sus ataques.

Estamos convencidos que es necesario construir un partido obrero, de trabajadores y comunista, que será, seguro, formado por miles de militantes y que será la confluencia de tendencias que existen en la lucha obrera. Y para construir este partido no hay atajos. Hay que estar y luchar permanentemente donde la clase trabajadora se encuentra y tiene su fuerza.